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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 10- Lauenbrück, den 29.03.2019 

 
 

Niederschrift  über die 11. Sitzung des Samtgemeinderates am 28.03.2019 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
 
Beginn: 
Ende: 

20:00 Uhr 
21:35 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Rüdiger Bruns  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Tobias Krüger  

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann  
Herr Wilfried Behrens  
Herr Jürgen Borngräber  
Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Steffen Florin  
Frau Monika Freitag  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Jochen Intelmann  
Herr Tobias Koch  
Herr Hans-Jürgen Lohmann  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Klaus Miesner  
Herr Jürgen Rademacher  
Frau Rosi Ruschmeyer  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Reinhard Trau  
Herr Hermann von der Wehl  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Philine Homfeldt  

Von der Verwaltung 
Herr Friedhelm Indorf  

Protokollführerin 
Frau Sandra Quast-Almeida  
 
Gast: 
Frau Drügemöller, Klimaschutz und Energieagentur Niedersachsen    
 
Abwesend: 
Ratsmitglied: Herr Michael Versemann  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 13.12.2018 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Neubesetzung Samtgemeinderat und Ausschüsse 

a) Feststellung Sitzverlust Hermann von der Wehl (CDU) 
b) Sitzübergang an Ersatzperson 
c) Beschluss über die Ausschussbesetzungen 
Vorlage: 032/2019 

  
 5   Darstellung möglicher Förderung im kommunalen Klimaschutz (Vor-

stellung durch Frau Drügemöller, Klimaschutz und Energieagentur 
Niedersachsen) 

  
 6   Umbesetzung  im Ausschuss für Bildung, Soziales und Jugend 

Vorlage: 019/2019 
  
 7   Umbesetzung im Finanzausschuss 

Vorlage: 035/2019 
  
 8   Umbesetzung der Vertretung im Ausschuss des Wasserversor-

gungsverbands Rotenburg-Land 
Vorlage: 026/2019 

  
 9   Neu- und Umbau Grundschule Lauenbrück 

Vorlage: 101/2018 
  
 10   46. Änderung des Flächennutzungsplanes (Feuerwehr Helvesiek) 

a) Abwägung der eingegangenen Stellungnahmen aus der Behör-
denbeteiligung und der öffentlichen Auslegung  
b) Feststellungsbeschluss 
Vorlage: 033/2019 

  
 11   Annahme einer Zuwendung (KiTa Löwenburg; Fa. M. Krenz) 

Vorlage: 014/2019 
  
 12   Annahme einer Zuwendung (KiTa Löwenburg; Irene und Friedrich 

Vorwerk-Stiftung) 
Vorlage: 109/2018 

  
 13   Vorstellung der Eckpunkte der Eröffnungsbilanz der Samtgemeinde 
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 14   Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 
  
 15   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 16   Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
  
 17   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 
 
TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ratsvorsitzender Bruns eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr. Er begrüßt die Anwesen-
den und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. Die Ta-
gesordnung wird um TOP 7 „Umbesetzung im Finanzausschuss“ erweitert.  
Mit diesen Änderungen wird die Tageordnung bestätigt. Die Tagesordnungspunkte 
verschieben sich entsprechend.  
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 13.12.2018 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 13.12.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Die Einwohnerfragestunde wird um 20:03 Uhr eröffnet. Es werden keine Fragen von 
den anwesenden Gästen gestellt. 
 
 

TOP  4: Neubesetzung Samtgemeinderat und Ausschüsse 
a) Feststellung Sitzverlust Hermann von der Wehl (CDU) 
b) Sitzübergang an Ersatzperson 
c) Beschluss über die Ausschussbesetzungen 
Vorlage: 032/2019 

 
Vorsitzender Bruns informiert die Anwesenden über den Rücktritt des Ratsmitgliedes 
Hermann von der Wehl. Bruns betont, wie sehr er sich über die heutige Anwesenheit 
des langjährigen Ratsmitgliedes freue. In diesem Zuge übernimmt Ratsmitglied von 
der Wehl das Wort und bedankt sich bei den übrigen Ratsmitgliedern und den Mitar-
beitern der Verwaltung für die gute Zusammenarbeit. Er erklärt, dass er sein Amt 
aufgrund gesundheitlicher Probleme aufgeben müsse.  
Daraufhin erläutert SGB Krüger die Historie des Ratsherrn und spricht seinen Dank 
für die lange und gute Zusammenarbeit aus und wünscht ihm für die Zukunft alles 
Gute.  
Ratsmitglied von der Wehl verabschiedet sich bei allen Ratsmitgliedern und Mitarbei-
tern der Verwaltung per Handschlag.  

 
Ratsmitglied von der Wehl verlässt die Sitzung um 20:07 Uhr. 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
  

a) es wird festgestellt, dass der Ratsherr Hermann von der Wehl seinen Sitz im 
Samtgemeinderat verloren hat. 

b) es wird festgestellt, dass der Sitz im Samtgemeinderat von Herrn Hermann 
von der Wehl auf Herrn Michael Versemann als Ersatzperson übergeht. 

c) die Ausschussbesetzungen werden wie folgt beschlossen: 
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- Stellvertreter Samtgemeindeausschuss: Michael Versemann 
- Bau-, Planungs- und Umweltausschuss: 

a) Neues Ausschussmitglied: Michael Versemann 
b) 1. Vorsitzender: Claus Aselmann 
c) Stellvertretender Vorsitzender: Steffen Florin 

- Finanzausschuss:  
a) Beratendes Mitglied: Boris Meyer 
b) Stellvertretendes beratendes Mitglied: Volker Dreyer. 

 
 

TOP  5: Darstellung möglicher Förderung im kommunalen Klimaschutz (Vor-
stellung durch Frau Drügemöller, Klimaschutz und Energieagentur 
Niedersachsen) 

 
Vorsitzender Bruns begrüßt Frau Drügemöller von der Klimaschutz- und Energie-
agentur Niedersachsen GmbH. Frau Drügemöller stellt sich den Anwesenden vor 
und hält einen Vortrag zu den aktuellen Förderprogrammen.  
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Präsentation ist dem Protokoll beigefügt. 
 
Nach dem Vortrag bedankt sich Bruns herzlichst bei Frau Drügemöller. 
 
Ratsmitglied Trau fragt zu dem Vortrag an, ob die von der Samtgemeinde Fintel be-
reits in Anspruch genommenen Fördermittel nicht in der Grafik (siehe Anlage, Seiten 
26 + 27) beachtet wurden. Frau Drügemöller erklärt, dass nur die in dieser Grafik 
vorgestellten Förderprogramme nicht von der Samtgemeinde Fintel abgerufen wor-
den. 
 
Ratsmitglied Schnellrieder bedankt sich ebenfalls bei Frau Drügemöller und erklärt, 
dass er viel Potential bei der Samtgemeinde sehe, diese Fördermittel bei den jetzt 
ausstehenden Bauprojekten in Anspruch zu nehmen. 
  
 

TOP  6: Umbesetzung  im Ausschuss für Bildung, Soziales und Jugend 
Vorlage: 019/2019 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
  
es wird gem. § 71 Abs. 5 Nds. Kommunalverfassungsgesetz die Besetzung wie folgt 
festgestellt: 
Frau Silvia Poort wird mit sofortiger Wirkung als Nachbesetzung von Frau Dr. Sabine 
Wilkens beratendes Mitglied im Ausschuss für Bildung, Soziales und Jugend. Ihr Ver-
treter wird weiterhin Herr Cord Thömen bleiben.  
 
 

TOP  7: Umbesetzung im Finanzausschuss 
Vorlage: 035/2019 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
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Herr Heinz Promann wird mit Wirkung vom 28.03.2019 als Nachbesetzung von Frau 
Alexandra Holste stellvertretendes beratendes Mitglied im Finanzausschuss.  
 
 

TOP  8: Umbesetzung der Vertretung im Ausschuss des Wasserversor-
gungsverbands Rotenburg-Land 
Vorlage: 026/2019 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
  
die Besetzung im Verbandsausschuss des Wasserversorgungsverbandes Roten-
burg-Land wird wie folgt festgestellt: 
Herr Jürgen Rademacher wird mit sofortiger Wirkung als Nachbesetzung von Herrn 
Jürgen Borngräber Ausschussmitglied im Verbandsausschuss des Wasserversor-
gungsverbandes Rotenburg-Land.   
 
Frau Drügemöller verlässt die Sitzung um 20:51 Uhr. 
 
 

TOP  9: Neu- und Umbau Grundschule Lauenbrück 
Vorlage: 101/2018 

 
SGB Krüger erklärt, dass diese Vorlage bereits durch den Schulausschuss am 
21.02.2019 und dem Samtgemeindeausschuss am 27.02.2019 vorberaten wurde. In 
beiden Gremien wurde die Empfehlung zur Beschlussfassung zum Neu- und Umbau 
am bisherigen Standort in der Variante 4 (Bezeichnung in der Präsentation lautete 4 
nicht 5) ausgesprochen. 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
 
den separaten Neubau, sowie die Um- und Erweiterungsbaumaßnahmen nach Maß-
gabe der vorgestellten Variante 4 im Wege einer Vergabe an einen Generalunter-
nehmer am aktuellen Standort vorzunehmen. 
 
 

TOP  10: 46. Änderung des Flächennutzungsplanes (Feuerwehr Helvesiek) 
a) Abwägung der eingegangenen Stellungnahmen aus der Behörden-
beteiligung und der öffentlichen Auslegung  
b) Feststellungsbeschluss 
Vorlage: 033/2019 

 
SGB Krüger gibt bekannt, dass es durch die Gemeinde Helvesiek eine Stellungnah-
me gab. Die Bedenken wurden berücksichtigt und abgewogen und sind somit erle-
digt. Dies wird vom Ratsmitglied Brunkhorst bestätigt.  
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
  
a) die in der Abwägungstabelle dargestellten Stellungnahmen der Träger öffentlicher 

Belange zur Kenntnis zu nehmen und die Anregungen wie vorgeschlagen zu be-
handeln. Hierbei wurden auch die Anregungen aus der frühzeitigen Beteiligung 
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gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 zur Kenntnis genommen und, wie bereits vom 
Samtgemeindeausschuss beschlossen, behandelt. 

 

b) den Feststellungsbeschluss über die 46. Änderung des Flächennutzungsplanes 
(Feuerwehrhaus Helvesiek) bestehend aus der Planzeichnung und der dazuge-
hörigen Begründung in der Fassung der öffentlichen Auslegung zu fassen. 

 
 

TOP  11: Annahme einer Zuwendung (KiTa Löwenburg; Fa. M. Krenz) 
Vorlage: 014/2019 

 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
 
die Zuwendung in Form einer Sachspende (Material Rechteckpflaster) der Firma M. 
Krenz GmbH, Kampstraße 30 aus Lauenbrück im Wert von 2.616,10 € für die Ergän-
zung der Außenanlagen in der Kindertagesstätte Löwenburg, Lauenbrück, anzuneh-
men.  
 
 

TOP  12: Annahme einer Zuwendung (KiTa Löwenburg; Irene und Friedrich 
Vorwerk-Stiftung) 
Vorlage: 109/2018 

  
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
 
die Zuwendung in Höhe von 3.000,00 € von der Irene und Friedrich Vorwerk-Stiftung, 
Tostedt, für die Ergänzung der Außenanlagen für die Kindertagesstätte Löwenburg, 
Lauenbrück  anzunehmen.  
 
 

TOP  13: Vorstellung der Eckpunkte der Eröffnungsbilanz der Samtgemeinde 

 
AV Indorf stellt einen vorläufigen Entwurf über die Eckpunkte der Eröffnungsbilanz 
2012 der Samtgemeinde Fintel vor. Er erläutert die aktuellen Positionen und weist 
darauf hin, dass es sich hierbei noch nicht um die Endfassung handelt.  
  
Anmerkung zum Protokoll: 
Der Entwurf der Eröffnungsbilanz 2012 ist dem Protokoll beigefügt. 
 
 

TOP  14: Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
a) 27.02.2019: Besetzung Leitungsstelle KiTa Fintel durch Frau Pavenstedt 

 
b) 30.01.2019, 27.02.2019 und 27.03.2019: Zahlreiche Spendenannahmen 

(KiTas und Feuerwehren) 
 

c) 27.03.2019: Stellenausschreibung „Techniker“ für den Fachdienst II.2 (Bau 
und Planung) 
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TOP  15: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
SGB Krüger hat keine Mitteilungen zu überbringen. 
 
 

TOP  16: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 
a) Förderung im kommunalen Klimaschutz 
----------------------------------------------------------------- 

Ratsmitglied Schnellrieder regt an, die alternativen Energien für eine gute 
Energiebilanz zu nutzen, insbesondere mit Blick auf den Bau des Feuerwehr-
hauses in Helvesiek sollte der Vortrag von Frau Drügemöller beachtet werden.  
 

b) Sachstand Breitbandausbau  
-------------------------------------------- 
Ratsmitglied Schnellrieder fragt nach dem Stand des Breitbandausbaus in der 
Samtgemeinde Fintel und den möglichen Kosten für den gänzlichen Ausbau. 
SGB Krüger teilt mit, dass genaue Zahlen vom Landkreis Rotenburg (Wüm-
me) für den vollständigen Ausbau mit Glasfaserhausanschlüsse noch nicht 
vorliegen würden. Für die von den Mitgliedsgemeinden gemeldeten weiteren 
weißen Flecken lägen mittlerweile Kostenschätzungen des Landkreises vor. 
Die Gemeinderäte sind gebeten worden mitzuteilen, ob die Maßnahmen um-
gesetzt werden sollen. Die Rückmeldung erwarte er für Ende April/Anfang 
Mai. Danach könne über die finanzielle Beteiligung der Samtgemeinde bera-
ten werden. 
 

c) Beitragserhöhung Kulturförderverein 
-------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Borngräber fragt an, ob es korrekt sei, dass die Mitgliedsbeiträge 
des Kulturfördervereins erhöht wurden. SGB Krüger kann die Erhöhung bestä-
tigen. 

 
d) Sachstand Kompostierungsanlage Helvesiek 

------------------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Rademacher erkundigt sich nach dem aktuellen Stand zur Kom-
postierungsanlage in Helvesiek. SGB Krüger teilt mit, dass es keine Neuigkei-
ten gebe. 

 
e) Termine zur Abgabe von Sondermüll 

------------------------------------------------------- 
Ratsmitglied Borngräber erkundigt sich, ob die Termine zur Abgabe des Son-
dermülls bei der mobilen Schadstoffsammlung getauscht werden könnten. Ak-
tuell finde die Abholung beider halbjährlicher Termine in Lauenbrück nachmit-
tags und in Fintel vormittags statt. Wünschenswert wäre es, wenn diese Ter-
mine im Wechsel angeboten würden. SGB Krüger teilt mit, dass hierzu eine 
Anfrage an den Landkreis Rotenburg (Wümme) gestellt werde, um Ände-
rungsmöglichkeiten zu prüfen. 
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TOP  17: Einwohnerfragestunde 

 
Vorsitzender Bruns eröffnet die Einwohnerfragestunde um 21:26 Uhr. 
 

a) Parkflächen an der Fintauschule  
------------------------------------------------- 
Der anwesende Gast Herr Matthies fragt an, ob es bei der Fintauschule alter-
native Parkmöglichkeiten bei Großveranstaltungen geben könnte, z.B. die 
Grünfläche gegenüber der Schule. Er gibt zu bedenken, dass bei bisherigen 
Großveranstaltungen in der Habichtallee ein Rettungswagen nur schwer 
Durchfahrt finden würde. 
SGB Krüger teilt mit, dass diese Grünflächen je nach Wetterlage bis dato be-
reits genutzt würden. Eine Pflasterung würde einen finanziellen Aufwand mit 
sich bringen. Das Thema solle im Zusammenhang mit dem Endausbau der 
Habichtallee erörtert werden. 
 

b) Unterlagen zum Vortrag von Frau Drügemöller 
----------------------------------------------------------------------- 
Herr Pohl fragt an, ob die Unterlagen von Frau Drügemöller zur Verfügung ge-
stellt würden. SGB Krüger informiert, dass der Vortrag Online über das Ratsin-
formationssystem öffentlich gemacht werden würde. 

 
 
Vorsitzender Bruns beendet die Einwohnerfragestunde. Er verabschiedet die Zuhörer 
und die Vertreter der Presse und schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:29 
Uhr. 
 
 
 
gez. Quast-Almeida gez. Krüger 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
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